

## INFRAESTRUCTURA FINANCIERA

# Pagos digitales están subutilizados: SHCP

FELIPE GAZCÓN

[fgazcon@elfinanciero.com.mx](mailto:fgazcon@elfinanciero.com.mx)

México cuenta con una infraestructura sólida de pagos digitales, pero sigue está subutilizada, lo que resalta la necesidad de una mayor integración de los sistemas de pagos en el país, destacó el secretario de Hacienda, Edgar Amador

Durante la clausura de la Segunda Semana Fintech, el funcionario señaló que los resultados de la Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (ENIF) 2024 evidencian que, a pesar del avance de los pagos digitales, el 73 por ciento de las compras superiores a 500 pesos se realizaron en efectivo el año pasado. Esta cifra refleja la necesidad de fortalecer los esfuerzos para hacer las operaciones digitales más accesibles en México.

Subrayó que el país ya dispone de una infraestructura robusta en términos de pagos digitales, con sistemas de pago de alto valor como el SPEI (Sistema de Pagos Electrónicos Interban-

### **PREDOMINA EFECTIVO**

En las compras de menos de 500 pesos el 73% de los pagos son efectivo, según la ENIF.

carios) y de bajo valor como CoDi (Código de Identificación).

No obstante, reconoció que aún existe una oportunidad importante para lograr una mayor integración de estos sistemas, para aprovechar mejor las herramientas digitales existentes.

Resaltó que la inclusión financiera en el país ha mostrado importantes avances recientemente, ya que según la ENIF, en 2014 el 68.4 por ciento de la población contaba con al menos un instrumento financiero, y para 2024 la cifra aumentó al 76.5 por ciento, aumentó 8 puntos porcentuales.

“No obstante, reconocemos que el reto de la inclusión financiera es amplio, y que tiene como siguiente frontera la democratización del sector a través de la adopción estructural de nuevas tecnologías, mismas que nos deben facilitar el seguir acortando las brechas de género económicas y sociales para poder tener una inclusión financiera cada vez más justa”, abundó.